

Editorial

Del 11 al 13 de abril de este año se realizó el XI Congreso Venezolano de Microbiología “70 años de la SVM”, en una fecha distinta a la que acostumbrábamos llevar a cabo nuestros eventos, siempre cercanos o coincidiendo exactamente con el Día del Microbiólogo en Venezuela, que se conmemora el 6 de noviembre. La Sociedad Venezolana de Microbiología (SVM) en realidad cumplió sus 70 años el 14 de abril del año pasado, fecha de su creación, y aunque no se pudo celebrar el congreso, se festejó “la octavita” del cumpleaños junto al Día del Microbiólogo y la toma de posesión de la nueva Junta Directiva Nacional (JDN) para el periodo 2023-2025 de la SVM. Ya estaba en el ambiente el deseo y la necesidad de realizar un evento para la sociedad, después de 9 años de vicisitudes, que incluyeron además la pandemia de la COVID-19.



La nueva JDN asumió el reto de organizar el congreso, escogiendo una fecha distinta a la acostumbrada, para que la celebración del evento casi coincidiera con la fecha de su creación. Solo se contó con cuatro meses, la empresa Eventos VIPMCH para la organización, el apoyo de los patrocinadores, una sede espléndida como el Hotel Pestana, unos conferencistas comprometidos y la



dedicación y entrega de las siete mujeres que conforman la JDN.

El evento, organizado para celebrarse de forma presencial y virtual en simultáneo, fue todo un éxito: 2 salones, 14 simposios (2 de ellos totalmente virtuales), 7 conferencistas internacionales, 51 conferencistas nacionales, 24 coordinadores (4 de ellos de la comisión evaluadora de trabajos libres), 40 trabajos libres inscritos que se presentaron virtualmente como pósters digitales, presentación oral de los 7 mejores trabajos libres seleccionados, entrega de 4 premios a los mejores trabajos libres presentados (1ero, 2do y 3er lugar por la SVM y premio al mejor trabajo libre otorgado por la *American Society for Microbiology*), 14 patrocinadores y casi 250 participantes, dan cuenta de un evento muy esperado, con un programa científico y conferencistas de lujo, que fue organizado con cariño y disfrutado por cada asistente. El mejor regalo para la SVM y sus miembros en el 70 aniversario.



El hecho de haber logrado que el congreso se organizara en formato mixto, presencial y virtual, es que todas las conferencias quedaron grabadas y podrán ser consultadas en el canal de YouTube de la SVM, que estará muy pronto disponible. De esta forma, los miembros que no pudieron asistir a alguna conferencia, por la simultaneidad y coincidencia de horario entre los simposios, podrán disfrutar de la misma en diferido. Mediante este canal la SVM contará con otra ventana más para la difusión de sus actividades: Microbiología de Venezuela para el mundo.

Por otra parte, poder asistir a un evento presencial, después de tantos años, permitió a todos los asistentes el tan ansiado reencuentro, lleno de abrazos, risas, y alguna que otra lágrima de emoción, para compartir no solo la microbiología que nos apasiona, sino también la amistad que nos une a través del tiempo. Estoy convencida de que los eventos de la SVM en el futuro muy posiblemente conserven este formato de organización mixto, que nos permitirá seguir conectándonos con colegas y amigos microbiólogos fuera de nuestras fronteras, y al mismo tiempo, mantener la presencialidad tan necesaria.



La comisión editora de la Revista de la Sociedad Venezolana de Microbiología (RSVM), uniéndose a la celebración de estos 70 años, se complace en editar un suplemento enteramente dedicado a las memorias de este congreso, que incluye todos los trabajos libres presentados, resúmenes de conferencias, el programa científico y mucho más. Así nuestros miembros y lectores podrán conocer de primera mano las investigaciones realizadas en Venezuela en las distintas áreas de la microbiología.



La comisión editora de la RSVM y la JDN de la SVM desean agradecer a todos aquellos que enviaron su contribución e hicieron posible la publicación de este suplemento. En particular, la autora de estas líneas quiere agradecer a cada una de las talentosas y hermosas mujeres que conforman la JDN, por asumir el reto, por su trabajo, por el elevado nivel académico del programa científico elaborado, por su compromiso con la excelencia, por el calor humano con el que recibieron a todos los asistentes a nuestro congreso y por permitirme trabajar a su lado. También quiero agradecer a la comisión editora de la RSVM, por comprometerse con la edición de las memorias del congreso. Son ya 19 años de trabajo, compartiendo y manteniendo nuestro órgano de divulgación ininterrumpidamente al día, a pesar de los avatares vividos. Gracias por decir que sí a este suplemento.



Me siento orgullosa de pertenecer a estos dos equipos de trabajo de alto desempeño, con gran sentido de pertenencia y compromiso a la SVM. Paso a paso, pero con firmeza, estamos retomando el ritmo y recuperando espacios. ¡Vamos por más!

MSc. María Mercedes Panizo
 Presidente de la JDN-SVM
 Comisión Editora de la RSVM
mmpanizo@gmail.com